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Опасный стресс
10 октября – Всемир-
ный день психического 
здоровья.

Стрессы стали составляю-
щей частью жизни современ-
ного человека. Люди борются 

с ними, не задумываясь о том, что нужно не 
бороться, а не допускать их.

В Алтайском крае уровень психической за-
болеваемости средний по стране. В целом, по 
статистике, каждый пятый человек нужда-
ется в помощи медицинского психолога или 
врача-психиатра. Среди отклонений в крае 
наиболее распространены неврозы.

По словам специалистов, неврозы сами по 
себе не проходят. Они усугубляются, превра-
щаясь в депрессивное расстройство.

  �АЛЕН�АРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Миллионы на COVID-19

Правительство России выделило из резервного фонда 
свыше 11,2 млрд руб. на выплаты медикам, работающим 
с больными коронавирусом. Алтайский край получит из 
этой суммы более 211 млн руб.

В октябре правила исчисления выплат не изменятся. 
Напомним, 80 тыс. руб. предусмотрено для врачей, 50 тыс. 
получит средний медицинский персонал, 20 тыс. – младший.

Будут с теплом
Премьер-министр Михаил Мишустин подписал распо-

ряжение о выделении свыше 1,26 млрд руб. регионам на 
модернизацию коммунальной инфраструктуры. 

Всего пять субъектов РФ получат федеральную помощь. Это 
Алтайский край, Кемеровская, Оренбургская и Ярославская 
области, а также Республика Марий Эл. 65 млн пойдут на 
софинансирование модернизации объектов теплоснабжения, 
степень износа которых превышает 60%.

Средства выделены на два объекта в г. Новоалтайске. 
Так, 35 млн руб. предусмотрено на реконструкцию сетей 
теплоснабжения от котельной № 1 (723 м, 16 тепловых камер). 
Срок ввода в эксплуатацию – 2020 год. Еще 30 млн пойдет 
на модернизацию этой же котельной, автоматизацию трех 
тепловых пунктов до 2022 года.

Нужны добровольцы
Министерство здравоохранения Алтайского края обра-

тилось к врачам частных клиник с просьбой о помощи. 
Необходимы медики для работы с пациентами. Им, на-
пример, предложено забрать часть неотложных вызовов. 
Также нужны добровольцы в ковидные госпитали.

Представители частных клиник откликнулись на этот 
призыв. Так, по информации краевого Минздрава, сотрудники 
«Доброго доктора» работают с барнаульской поликлиникой 
№ 14 по договору безвозмездного предоставления персонала. 
Рассматривается вариант работы фельдшерами в службе 
скорой помощи.

На базе «Территории здоровья» планируют развернуть 
ковидный госпиталь, рассчитанный на 200 мест. Правда, 
необходимы кислородоконцентраторы. Министр здравоохра-
нения региона Дмитрий Попов пообещал, что решит вопрос, 
в том числе и с поставками средств индивидуальной защиты.

В министерстве подчеркнули, что госпиталь в этом 
медучреждении намерены запустить к 19 октября. Возможно, 
это удастся сделать раньше.

Планируется развернуть госпиталь и на базе Федерального 
центра травматологии, ортопедии и эндопротезирования. Это 
еще 160 коек для лечения пациентов с COVID-19 и вирусными 
пневмониями, которые обеспечены реанимацией и кислородом.

Кроме того, доктора частных клиник хотят консультировать 
амбулаторных пациентов, которые лечатся на дому.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Из этого числа более 9000 педагогических 

работников продолжают трудиться. Средний 
размер пенсии составляет 13,5 тысячи рублей. 
Основными условиями для ее назначения яв-
ляются стаж работы в определенных должно-
стях в соответствующих учреждениях не менее 
25 лет и необходимое количество заработанных 
пенсионных баллов.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, поры-
вы до 20 м/с. Умеренные осадки 
в виде мокрого снега с дождем. 

В отдельных районах гололедные 
явления.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 
На большей части территории 
ночью умеренные, днем 
небольшие осадки в виде дождя 
и мокрого снега.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 16 м/с. 
Ночью небольшие, днем на боль-
шей части территории умерен-
ные осадки в виде мокрого снега.

11 октября

12 октября

8-800-2000-112
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К службе готовы

В Алтайском крае с октября начался осенний 
призыв в армию.

Так случилось, что весен-
ний призыв граждан РФ на 
военную службу совпал с 
жесткими ограничительными 
мерами, введенными в связи 
с угрозой распространения 
коронавирусной инфекции.

– Принятый совместно с 
Правительством Алтайского 
края комплекс беспрецедент-
ных мер по профилактике 

COVID-19 среди граждан, под-
лежащих призыву, позволил 
провести соответствующие 
мероприятия в установлен-
ные сроки, призвать и напра-
вить для прохождения воен-
ной службы из региона около 
2,5 тысячи человек, – расска-
зывает военный комиссар 
Алтайского края полковник 
Марат Усманов.

В ведомстве подчеркнули, 
что в армию не был отправ-
лен ни один инфицирован-
ный призывник.

– Весной благодаря мед-
контролю на призывных 
пунктах и сборном пункте 
края обнаружили 15 чело-
век, имеющих признаки за-
болевания коронавирусной 
инфекцией. Их изолирова-
ли, отправили на лечение. 
В армию они пойдут осенью, 
– отметил Усманов.

Призыв продлится до конца 
декабря. На службу планируют 
отправить около 2,5 тысячи 
новобранцев. Работа будет про-
ходить в условиях непростой 
эпидобстановки. Накопленный 
опыт поможет избежать слож-
ных ситуаций.

Основная задача, на реше-
нии которой в ходе призыва 
будут сосредоточены усилия, – 
сохранить жизнь и здоровье 
призывников.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

В здоровом теле – здоровый дух.

Сергей Ярещенко в окружении механизаторов Евгения Кайзера и Алексея Чижикова.

Погрузка свеклы идет полным ходом.Юрий Шведенко на планшете следит за работой механизаторов.

На полях агрофирмы «Черемновская» 12 комбай-
нов день и ночь копают свеклу. Надо во что бы то 
ни стало успеть до морозов, иначе корнеплоды 
останутся в мерзлой земле, а это приведет к 
потерям миллионов рублей.

С������������  ������
Сельхозпредприятие обра-

батывает около 40 тыс. гекта-
ров земли в Павловском, Шела-
болихинском и Ребрихинском 
районах. Специализируясь 
на выращивании сахарной 
свеклы, засевает ею 30% пло-
щадей. Примерно столько же 
занято пшеницей, а остальное 
– парами. Без них выращивать 
сладкие корни не получается.

Весной после боронования 
паров сеют три вида гибридов: 

ранней, средней и поздней 
спелости. У ранних меньше 
урожайность, но выше са-
харистость, у поздних саха-
ристость ниже, зато больше 
масса и лучше сохранность. 
Таким образом, удается с ав-
густа по октябрь поставлять 
на завод сырье, содержащее 
одинаковое количество са-
харов. 

Гендиректор сельхозпред-
приятия Сергей Ярещенко 
вспоминает, что нынешней 
весной влаги в почве хватало, 

получили неплохие всходы, 
но потом два месяца была 
засуха. Корнеплоды росли 
кое-как. Урожай спасли ав-
густовские дожди, после ко-
торых свекла ожила. В итоге 
получилась очень хорошая 
урожайность – 460–470 цент-
неров с гектара. Это на 100 
ц/га больше прошлогодней. 
Суммарно хозяйство планиру-
ет собрать более 500 тыс. тонн 
при сахаристости 18–19%.

Можно бы ждать хорошей 
прибыли, но, по оценке Сер-
гея Ярещенко, за этот год се-
бестоимость выращивания 
свеклы выросла процентов 
на 15. Дорожали удобрения, 
гербициды, семена, ГСМ.

(Окончание на 2 стр.)

КСТАТИ
С 15 октября начинают 
работать телефоны го-
рячей линии. Секретарь 
призывной комиссии 
Алтайского края – 
8 (3852) 29-51-45, началь-
ник отдела подготовки 
и призыва граждан 
на военную службу – 
8 (3852) 36-70-30, началь-
ник Центра военно-
врачебной экспертизы – 
8 (3852) 26-49-43. Еже-
дневно в будни 
на звонки отвечают 
с 10.00 до 12.00.
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КСТАТИ
В гостях в хозяйстве в разное время побывали секретарь 

ЦК КПСС Михаил Горбачев, секретарь ЦК КПСС Виктор Никонов, 
председатель Совета Министров РСФСР Виталий Воротников, 
космонавт Василий Лазарев, представители разных республик 
бывшего Советского Союза, иностранные делегации.
Колхоз имени Кирова был дважды награжден орденом 

«Знак Почёта» – в 1981 и 2006-м году.

Андрей Гагельганс на открытии памятника Кирову.

  ДАТА .

Подсосновская легенда Алтая

  АПК .

СПК «Племзавод колхоз 
им. Кирова», базирующийся 
в с. Подсосново, за более чем 
полвека своего существова-
ния переживал разные вре-
мена – от всесоюзной славы 
до массового отъезда его ра-
ботников в Германию. Однако 
до сих пор хозяйство крепко 
стоит на ногах, оставаясь 
одним из самых крупных и 
эффективных сельхозпред-
приятий Немецкого нацио-
нального района. В октябре 
нынешнего года колхоз от-
мечает свое 70-летие. 

С�������� � ���������
Сегодня здесь трудятся более 

300 специалистов различного профиля. 
Почти на 14 000 гектарах обрабатывае-
мых земель выращивают зерновые, 
кормовые и технические культуры. 
В хозяйстве насчитывается более 
3000 голов КРС, из них 1000 дойных 
коров, а также 750 свиней, более 
100 лошадей. В хозяйстве эффективно 
развивают перерабатывающие отрас-
ли. Колхоз производит около 20 видов 
молочной продукции, мясные продук-
ты, полуфабрикаты, хлебобулочные и 
кондитерские изделия. 

В 2018 году указом Президента РФ 
Владимира Путина председатель 
СПК «ПЗ колхоз им. Кирова» Андрей 
Гагельганс награжден медалью «За 
труды по сельскому хозяйству».  По 
результатам работы СПК «Племза-
вод колхоз имени Кирова» триж-
ды был в числе наиболее крупных 

и эффективных производителей 
сельскохозяйственной продукции 
России, входящих в клуб «Агро-300». 
В 2004 году постановлением админи-
страции Алтайского края хозяйство, 
возглавляемое Андреем Гагельгансом, 
включено в состав крупных экономи-
чески и социально значимых органи-
заций Алтайского края. 

В��̈ ��� ������
Подсосново является одним из са-

мых благоустроенных сел Алтайского 
края, и в этом во многом заслуга СПК 
«ПЗ колхоз имени Кирова». Вот что 
об этом говорит Андрей Гагельганс: 
«Еще председатель Фридрих Шнайдер 
мечтал о поселке городского типа –
асфальтированном, хорошо освещен-
ном, с водопроводом и центральным 
отоплением, где есть музыкальная 
и художественная школы, спортив-
ный комплекс, больница, магазины… 
И всё это теперь есть в селе». 

Однако и сегодня хозяйство про-
должает принимать самое активное 
участие в развитии сельской инфра-
структуры. Только на благоустрой-
ство и озеленение села колхоз тра-
тит ежегодно около трех миллионов 
рублей. 

– Мы стараемся прилагать макси-
мум усилий, чтобы сделать жизнь 
людей в нашем селе комфортной, 
хотим, чтобы сельским ребятишкам 
жилось не хуже, чем городским, –
продолжает председатель колхоза. –
На нашей конеферме дети, напри-
мер, могут кататься на лошадях или 
посетить зоопарк. Зоопарк – наша 
особая гордость. Здесь содержатся 
пони, маралы, яки, ослики, страусы 
и восемь верблюдов. 

П�� ��������� � �������
В юбилейный год колхоз сделал 

селу еще один подарок – восстановил 
памятник С.М. Кирову. Впервые он 
был установлен в Подсосново на цен-
тральной площади в 1966 году. В пе-
рестроечные 1990-е годы монумент 
был демонтирован и почти тридцать 
лет пролежал на колхозном складе. 
Однако подсосновцы давно хотели 
восстановить историческую память. 
Теперь фигура видного советского 
политического деятеля украшает 
въезд в село. Рядом вымощенная пло-
щадка, расположены  скамейки для 
отдыха. Новый памятник установлен 
недалеко от заложенного двумя года-
ми ранее монумента «Журавли» – в 
знак благодарности людям, внесшим 
в разные годы значительный вклад 
в развитие села и хозяйства. Так что 
теперь въезд в село украшает целый 
мемориальный комплекс как дань 
уважения сельским труженикам.

А еще раньше, в мае нынешнего 
года, накануне празднования 75-ле-
тия Победы, по инициативе колхоза в 
Подсосново был заложен «Лес Победы». 
На участке площадью 3 га с лицевой 

стороны села, который многие годы 
пустовал, при активном участии ра-
ботников колхоза имени Кирова в 
сотрудничестве со Знаменским лес-
хозом и при поддержке районного 
управленио сельского хозяйства было 
высажено около 9000 саженцев сосны. 

– К соснам у нас особое отноше-
ние – с них начиналось село, – рас-
сказывает руководитель хозяйства 
Андрей Гагельганс. – Первые пере-
селенцы приехали сюда в 1892 году, 
и селились они под несколькими 
одиноко стоящими деревьями, что 

в семи километрах от нынешнего 
села. Отсюда и родилось название 
Подсосново. Еще первые председа-
тели колхоза мечтали, чтобы Подсо-
сново было окружено соснами. Так 
появилась аллея по периметру села, 
высажены саженцы в самом селе – 
это сделал в свое время еще Фридрих 
Шнайдер. Но вот уже несколько лет 
мы вынашивали идею о сосновой 
роще. В этом году и эту мечту нам 
удалось осуществить. Теперь, как 
считают местные жители, название 
села полностью себя оправдывает.

По мнению Андрея Гагельганса, 
сегодня в хозяйстве сложилась ко-
манда единомышленников – рядовых 
работников и специалистов, которая 
способна эффективно отвечать на вы-
зовы времени. Теперь руководитель 
мечтает о том, чтобы на смену этой 
команде пришли такие люди, которые 
сохранят и приумножат все добрые 
традиции, которые были заложены 
в хозяйстве и в селе.

Светлана ДЁМКИНА.
Фото автора и 

Владислава КОЛПАКОВА.

«Холмеры» работают днем и ночью.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

11 октября – День работников 
сельского хозяйства 
и перерабатывающей 
промышленности

Уважаемые работники сельского 
хозяйства, пищевой и перерабатыва-

ющей промышленности!
Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Своими результатами труда вы неизменно доказыва-
ете, что даже в сложных климатических условиях можно 
добиваться высоких результатов. Засуха 2020 года не позво-
лила во многих территориях края получить максимальный 
урожай, но мы ожидаем собрать более 3,5 млн тонн зерна. 
Основной объем придется на пшеницу высокого качества: 
90 процентов зерна – продовольственное.

До окончания сельскохозяйственного года осталось 
немного. Зерновые и зернобобовые культуры практи-
чески убраны, продолжается сбор сахарной свеклы и 
подсолнечника. Своевременное выполнение полевых 
работ стало возможным в том числе за счет техническо-
го перевооружения отрасли. За три квартала этого года 
алтайские аграрии направили на покупку современной 
сельхозтехники более 6 миллиардов рублей. Хозяйствам, 
испытывающим трудности в заготовке кормов, оказана 
государственная поддержка.

Алтайский край является одним из ключевых произ-
водителей продовольствия. Результаты труда наших агра-
риев радуют не только земляков, но и всех, кто привык к 
качественным, экологически чистым продуктам. Регион 
поставляет сельскохозяйственные и продовольственные 
товары более чем в 70 стран мира. В текущем году пищевой 
и перерабатывающей промышленности края вновь удалось 
сохранить позитивную динамику и улучшить показатели 
предыдущего периода.

Дорогие друзья! Все успехи в агропромышленном ком-
плексе достигнуты благодаря самоотверженной и сла-
женной работе сотен людей. Желаем вам успехов в труде и 
благоприятной погоды! Процветания вам, вашим родным 
и близким! Будьте здоровы!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края, 

Председатель Правительства Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

  НОВОСТИ .
«Рысь» на постаменте

В южной части Рубцовска на транспортном кольце уста-
новлен монумент, посвященный командирской боевой 
разведывательной машине.

 Эту легендарную машину для армии выпускал Рубцовский 
машиностроительный завод (РМЗ). За разработку «Рыси» коллек-
тив получил Государственную премию Российской Федерации 
в области науки и технологий.

Инициатором создания памятника выступил Рубцовский 
филиал «Уралвагонзавода», который стал своего рода преемни-
ком РМЗ. Предприятие и сегодня выполняет военные заказы, 
выпуская технику для нужд оборонного комплекса.

Памятный камень был заложен год назад. За это время ма-
шина, которой предстояло встать на его место, прошла деми-
литаризацию на этом же предприятии. И вот сейчас заняла 
свое место на постаменте.

К слову, заводчане облагородили и прилегающую территорию. 
Теперь это открытый, светлый и чистый участок, выложенный 
тротуарной плиткой.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ (фото автора)

Урожай убрали за неделю
Хозяйство «Горизонт» Михайловского района убрало 

посевы подсолнечника всего за неделю. В этом сезоне под 
культуру здесь отвели порядка 1370 гектаров.

Работали четырьмя комбайнами. В среднем обмолачивали 
по 200 га в день. Средняя урожайность составила 14 центнеров 
с гектара.

Руководитель хозяйства Виктор Дафт считает, что для такого 
засушливого года полученный результат – хороший. Кроме того, 
сэкономили на сушке маслосемян, поскольку их влажность 
была оптимальной для хранения.

Светлана РУСИНА

  СТАТИСТИКА .

Сентябрь 2020 года к

августу 2020-го декабрю 2019-го

Все товары и платные услуги 99,7 102,9
Продовольственные товары 99,1 103,2
Непродовольственные товары 100,6 102,8
Услуги 99,5 102,4

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю за сентябрь 2020 года

в процентах 

  �АП��ИН�О .

К�� � ������̈��
Копку в этом сезоне начали 16 авгу-

ста, работали не спеша, только чтобы 
обеспечить сырьем сахарный завод, а 
вот с 20 сентября, когда свекла уже пол-
ностью выросла, рванули на полную 
мощь, круглосуточно, всеми двенадца-
тью немецкими комбайнами HOLMER.

Эта машина по своей системе 
управления похожа на авиалайнер, 
который летит большую часть вре-
мени на автопилоте. И кабина его из-
нутри напоминает самолет. Справа от 
механизатора – монитор компьютера, 
на который выведены все параметры 
работы комбайна, рядом – джойстик 
управления, слева вверху – монитор 
видеокамеры, которая показывает, как 
идет очистка свеклы, вверху – десяток 
выключателей электроосвещения и 
кондиционера. 

В кабине хозяйничает Алексей 
Чижиков. Он объясняет журнали-
сту отличие этого HOLMER Т4-40 от 
предыдущей модели:

– Здесь электроники больше, 
очистка лучше, «усы» более чувстви-
тельно работают. Машина идеальная. 
Вот я сейчас ее выровнял, копир в 
третий рядок поставил, нажал кноп-
ку, она сам идет.

– Можно в это время семечки щел-
кать и спать? – шучу я.

– Можно, но нежелательно. Надо сле-
дить за очисткой и обрезкой свеклы, 
если она ниже растет, то лучше опу-
стить ботвоочистительную машину.

Пока комбайн новый, выходит из 
строя редко, но если что – сервисные 
инженеры приезжают из Барнаула и в 
считаные часы проводят ремонт. Прав-
да, Алексей четвертый сезон копает на 
HOLMER, знает все премудрости работы 

этой машины, может и сам устранить 
основные поломки.

О���� �����������
– Сейчас самая жаркая пора, ра-

ботаем по 12 часов, – объясняет ме-
ханизатор. – Эту неделю я – в день, 
в субботу буду работать с обеда и до 
следующего утра, то есть 18 часов,  
а потом ночами. Тяжело, но куда де-
ваться. Оплата достойная.

– В ночное время механизаторы мо-
гут позволить себе часок покемарить, 
потому что ночь есть ночь – трудно 
работать, – уточняет Сергей Ярещен-
ко. – Днем есть обеденный перерыв, 
обеды привозим прямо в поле. Ну и 
сами еще из дома берут термос, сало 
или колбаску с хлебом.

Трудностей с кадрами гендиректор 
не видит, текучки нет. Видимо, потому 
что зарплату выдают вовремя и офици-
ально. По окончании года, подсчитав 
прибыль, выплачивают 13-ю. В среднем 
получается по 37 тысяч в месяц, но у 
механизаторов больше. Все-таки это 

опора предприятия: они выполняют 
весь технологический цикл – от посева 
и ухода за растениями до их уборки и 
последующей обработки полей.

Алексей Чижиков считает, что ему 
повезло с работой. Устроиться в агро-
фирму «Черемновское» непросто. Его 
два месяца проверяла служба безопас-
ности, прежде чем дала добро. Оно и 
понятно, не каждому можно доверить 
технику стоимостью 45 млн руб.

Д������� � �� ���������
На утро 8 октября черемновцы 

выкопали 76% свеклы, и, по их при-
кидкам,  к концу следующей недели 
уборка закончится. Останется только 
вывезти урожай с полей, но эти ра-
боты обычно идут до февраля.

Пока «Холмеры» копают, на краю 
поля идет погрузка свеклы из кагатов 
в грузовики. Сейчас на вывозке день 
и ночь работает около 40 «КамАЗов», 
доставляя на завод за сутки до 3500 
тонн сладких корнеплодов.

Два предыдущих дня шли дожди, в 

поле грязь, грузовики буксуют. Благо 
тут же суетится «Джон Дир» на спарен-
ных колесах. Он берет каждый КамАЗ 
на буксир и подтягивает под транс-
портер погрузчика. Перед тем как к 
нему подъехать, водитель получает 
электронную метку у контролера, ко-
торый сидит в будке на краю поля. 
Выезжая, опять отмечается и еще раз –
на приемном пункте сахарного заво-
да. Таким образом, контролируется 
график движения, чтобы не создавать 
очередей из автомобилей.

Надо сказать, что в агрофирме учет 
и контроль поставлены на высокий 
уровень. Заместитель гендиректора 
по экономической безопасности Юрий 
Шведенко говорит, что уже четвертый 
год вся техника в хозяйстве находит-
ся под присмотром системы спутни-
кового мониторинга. Специалисты 
логистической службы отслеживают 
технологические параметры техники, 
соблюдение ею заданных маршрутов. 
Накануне уборки комиссия проводит 
замеры расстояний до каждого поля, 
рассчитывает маршруты, чтобы мак-
симально сократить затраты на ГСМ.

После посева идет их приемка на 
качество всходов. Для этого исполь-
зуют информацию с квадрокоптера. 
Этот же беспилотный летательный 
аппарат применяют для оценки ди-
намики развития посевов. За теми 
полями, где растения чувствуют себя 
хуже, устанавливается более частый 
контроль. «Поля по 2–2,5 километра 
длиной человеку нереально осмотреть, 
а квадрокоптер позволяет это сделать, –
объясняет Шведенко. – От результатов 
состояния растений зависит премия 
механизаторов. Нам легко определить, 
кто допустил брак при посеве, кто – при 
обработке свеклы».

Евгений ШУМИЛОВ

Дюжина «немцев» и русский характер
(Начало на 1 стр.)

Лечат 
не «снимок»

«Почему ком-
пьютерную томо-
графию легких 
делают не всем 

коронавирусным больным? 
Анна Горбунова, 

г. Барнаул».
На этот вопрос ответил 

главный рентгенолог Алтай-
ского края Владимир Колмо-
горов:

«Согласно методическим 
рекомендациям МЗ РФ от 
3.09.2020, применение КТ це-
лесообразно для первичной 
оценки состояния органов 
грудной клетки у пациентов с 
тяжелыми прогрессирующими 
формами коронавируса.

Конечно, эта процедура 
выявляет изменения легких 
у многих пациентов с бессим-
птомной и легкой формами 
заболевания, которым не 
нужна госпитализация. Од-
нако в этих случаях результа-
ты КТ не влияют на тактику 
лечения и прогноз. Поэтому 
массовое применение КТ для 
скрининга легких форм бо-
лезни не рекомендуется».

По словам рентгенолога, 
«врач лечит не «снимок», а 
пациента с учетом степени 
выраженности симптомов 
заболевания (кашель, насмо-
рк, температура, низкое насы-
щение кислородом и т. д.)». В 
некоторых случаях достаточно 
рентгенологического исследо-
вания легких, а бывает, что 
необходимо проводить КТ. 
Решение принимает врач.

Подготовила 
Алёна ИВАНОВА

С 1935 года на территории села Подсосново работали три колхоза: 
имени Куйбышева, Будённого и Кирова. В послевоенные годы стало 
ясно – небольшим хозяйствам не накормить народ. Так в 1950 году все 
подсосновские колхозы слились в одно крупное хозяйство. Объедине-
нию было присвоено имя С.М. Кирова, а его первым  председателем 
стал Михаил Шакин. Опытный организатор колхозного производства, 
он был первым дипломированным агрономом в Подсосново. 

В 1960 году председателем колхоза был избран Фридрих Шнайдер. 
Именно с его именем связывают расцвет села Подсосново и всесоюзную 
славу хозяйства. Почти за 30 лет своего руководства председатель превра-
тил колхоз в одно из крупных и образцовых хозяйств Алтайского края. 

  СПРАВКА .

Восстановленный памятник.Лучшие работники СПК – комбайнеры Юрий Зикратов (слева) и Алексей Недаев. 
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БАЕВО:  
закрыли на карантин

В связи с подъемом заболеваемости ОРВИ 
с 7 октября приказом комитета по образованию 
частично приостановлена деятельность несколь-
ких образовательных учреждений района.

Так, до 13 октября на карантин закрыты 4 группы 
в детском саду райцентра, приостановлена работа 
дошкольной группы при Нижнечуманской школе. 
По информации комитета по образованию, данной 
для газеты «Голос хлебороба», процент заболевших 
детей составляет от 30 до 50 от общего количества 
воспитанников.

С 8 по 14 октября в детском саду «Колосок» за-
крыты еще 4 группы. Ранее, с 24 по 28 сентября, в 
связи с ростом заболеваемости была приостановлена 
деятельность трех классов филиала Ситниковской 
школы в Паклино.

РОДИНО:  
по новым трубам

В рамках реализации краевой адресной инве-
стиционной программы в райцентре заменили 
7 километров теплотрасс.

Как пояснил журналистам газеты «Дело Октября» 
директор компании «Тепловик» Павел Притула, 
это наиболее проблемные участки, где чаще всего 
случаются порывы.

Общая стоимость ремонта – 44 миллиона рублей, 
работы по проекту начали еще весной. В первую оче-
редь полностью заменили тепловые трассы на улице 
Строителей, где чаще других случались ЧП и дальше 
«латать» трубы, по мнению тепловиков, не имело 
смысла – процент изношенности слишком велик.

Новые трубы изготовлены из термостойкого по-
лиэтилена – это усовершенствованный материал, 
практичный, экологичный и надежный. Он хорошо 
переносит более широкий диапазон рабочих тем-
ператур, стоек к ультрафиолетовому излучению. 
Срок эксплуатации таких трубопроводов – полвека.

ХАБАРЫ: по собственной 
набережной

В райцентре на берегу реки Бурлы появилась своя 
красивая набережная, построенная по госпрограм-
ме «Комплексное развитие сельских территорий».

Объект возводился буквально на глазах жителей 
в течение месяца. Проект изготовили на основе кон-
курса детских рисунков, объявленного в районе. 
Сметная стоимость составила 2,3 млн руб., при этом 
70% стоимости – это федеральные и краевые средства, 
30% – местный бюджет и внебюджетные взносы.

Красивая набережная сразу же привлекла внима-
ние жителей села, особенно детей. Нашлись желаю-
щие побегать по тротуарным дорожкам, посидеть 
на скамейках, пофотографироваться на кованом 
мостике. Красивое металлическое ограждение, 
10 фонарей уличного освещения, предусмотрена 
автомобильная стоянка. Как сообщает газета «Вест-
ник целины», строители даже успели высадить 
несколько кустиков цветов на клумбах, что распо-
лагаются между дорожками. Весной зелени будет 
гораздо больше, добавятся и малые архитектурные 
сооружения из кованого металла.

КРАСНОЩЁКОВО: теперь 
вырастем быстрее!

На базе средней школы № 1 в райцентре от-
крылась первая «Точка роста» – Центр образо-
вания цифрового и гуманитарного профилей.

По замыслу, заложенному в нацпроекте «Об-
разование», такие структурные подразделения 
общеобразовательных организаций призваны 
создать условия для внедрения новых, современ-
ных методов обучения и воспитания в сельской 
местности и малых городах. 

Уже в этом учебном году преподавать технологию, 
ОБЖ, информатику будут по-новому. Для занятий 
школа получит ноутбуки,  квадрокоптер,  обору-
дование для работы с виртуальной реальностью и 
3D-печатью, наборы ручных  инструментов и трена-
жеры для оказания первой медицинской помощи. 
Количество практических занятий заметно вырастет. 

СЛАВГОРОД:  
лебединое спасение

Раненую птицу, истекающую кровью,  обнару-
жила в поле одна из жительниц села Максимов-
ка, что недалеко от города, сообщают «Славго-
родские вести». Она позвонила своей знакомой, 

вместе женщины написали в группу волонте-
ров Славгорода «Добродел» в «Одноклассниках» 
с просьбой помочь лебедю.

Неравнодушная жительница Славгорода по 
имени Арина (фамилию назвать отказалась), уви-
дев сообщение, решила приютить найденыша у 
себя – у бабушки имелась клетка для птиц. Вместе 
с мужем они привезли лебедя домой и как могли 
выхаживали его: бинтовали перебитое крыло, вы-
зывали на дом ветеринарного врача. Птица пробыла 
в семье около трех дней, пока не нашли машину, 
на которой ее отвезли в Барнаул.

В краевой столице пернатому гостю провели 
операцию, но крыло, к сожалению, пришлось 
удалить – была раздроблена кость и ткани нача-
ли отмирать. Теперь здоровью лебедя-шипуна 
ничего не угрожает: на сегодняшний день он 
чувствует себя хорошо,  живет на страусином 
ранчо в Барнауле.

СОЛОНЕШНОЕ:  
противник обезврежен
Бойцы Бийского отряда нацгвардии побывали 

в гостях у солонешенских школьников.
На встречу с бойцами ОМОНа пригласили чле-

нов клуба «Витязь» – подростков 14–17 лет, тех, 
кому скоро предстоит определяться с профессией. 
Омоновцы обстоятельно рассказали о своей рабо-
те, ответили на вопросы. Ребятню интересовало 
все: какими качествами должен обладать боец 
ОМОНа, какова зарплата и так далее. Здесь же была 
организована выставка различных видов оружия, 
подростки с интересом рассматривали экспонаты 
и даже поучаствовали в сборке-разборке некоторых 
образцов. Не менее зрелищными были показа-
тельные выступления бойцов, во время которых 
они продемонстрировали приемы самообороны 
с привлечением зрителей.

Подготовила Оксана ИВАНОВА 
 (фото из газеты «Вестник целины»)

Добровольные, самоуправ-
ляемые и независимые 
организации – женские 
советы и советы ветера-
нов активно работают 
в Первомайском районе. 
Они решают единые за-
дачи – не оставить без 
внимания пожилых лю-
дей, инвалидов, женщин 
и семьи с детьми. 

Поэтому объединение женского 
и ветеранского движения было 
вполне оправданным. И вполне 
закономерно, что возглавила его 
Ольга Скоробогатова (на фото), 
человек отзывчивый, имеющий 
огромный опыт общественной 
работы.

В помощь семьям
В 1986 году Ольга Скоробога-

това приехала в Первомайский 
район из Целинного, стала ру-
ководить местным женсоветом. 
Она вносила в его деятельность 
свои наработки, идеи и, конечно 
же, прислушивалась к мнению и 
опыту местных общественников.

– Мы решили придерживаться 
традиционной схемы – формирова-
ние общего плана мероприятий, как 
можно полно охватывающего все 
значимые события и даты, – гово-
рит она. – «Первички» брали его за 

основу для реализации намеченного 
на местах. Эта работа крайне важна 
и, пожалуй, до сих пор остается са-
мой актуальной. Ведь, выполняя ее, 
мы имеем возможность поговорить 
напрямую с каждым человеком, 
побывать в семьях с детьми, чтобы 
узнать, что их волнует. Такие све-
дения собираются и анализируют-
ся. Одни проблемы можно решить 
сразу, другие же имеют системный 
характер, третьи требуют глубокого 
рассмотрения…

Женсоветы оказывают юридиче-
скую и психологическую помощь, 
медицинские услуги, материаль-
ную поддержку. Конечно же, все 

это делается не без помощи адми-
нистраций районов, глав сельсове-
тов, привлеченных специалистов, 
меценатов, волонтеров. Но и орга-
низовать любую помощь семьям 
или одиноким людям при этом 
необходимо. Здесь и стараются 
участницы женского движения.

– Мы целенаправленно ведем 
постоянную работу в первую оче-
редь с семьями, где есть трудности, 
– делится опытом Ольга Скоробо-
гатова. –  Члены «первичек» знают, 

в какой семье что происходит. 
Наведываются к ним, беседуют, 
предлагают действенную помощь, 
проводят обследование жилищ-
ных условий. Одним словом, се-
мья всегда на контроле женсовета. 
Если требует ситуация, оповещаем 
школу, муниципальную власть…

Районный женсовет представ-
ляет и защищает интересы жен-
щин через различные акции, цель 
которых – формирование ответ-
ственного родительства, охрана 
материнства и детства, укрепле-
ние института семьи. В том числе 
участвует и в краевых мероприя-
тиях, например, «Спасем семью 

– спасем Россию!», «Против бед-
ности и насилия», «Спасем детей 
от наркотиков», «Я могу!». А как не 
сказать об эстафетах родитель-
ской славы или конкурсе «Согрей 
теплом родительского сердца»?! 
Скоробогатова ежегодно выдвига-
ет претендентов из своего района,  
и эти семьи ни разу не проиграли 
в своих номинациях. Среди них 
многодетные творческие семьи…

И услышать спасибо
Огромную работу районный жен-

совет во главе с его председателем 
проводит в рамках празднования 
Победы в Великой Отечественной 
войне. Эта тема наиболее близка 
нашей героине, ведь она ровесница 
Победы. На себе испытала нужду, 
голод, безрадостное детство.

– Мы много работали, готовясь 
к встрече 75-летия Великой Побе-
ды. Правда, по известным причи-
нам планы приходилось менять 
буквально на ходу, – рассказыва-
ет Ольга Скоробогатова. – Но мы 
справились. Заранее проверили все 
списки участников войны, вдов, 
блокадников, узников фашистских 
концлагерей. Члены «первичек» 
зашли в дом каждого ветерана, про-
вели обследование жилищных ус-
ловий, зафиксировали пожелания и 
просьбы… Старались помочь даже 
в малом: одному жизненно необхо-
дим слуховой аппарат, а справки не 
успевает собрать, другому – крышу 
починить, третьему – льготные ле-
карства помочь получить… И как 
потом приятно слышать сердечное 
спасибо. Больше-то нам ничего и 
не надо, лишь бы наши бабушки 
и дедушки жили спокойно, радо-
вались каждому дню.

Ольга Скоробогатова принима-
ет личное участие в проведении 
благотворительных акций. Всех 
своих подопечных знает по име-
ни-отчеству. 

Она инициировала традицию 
поздравлять на страницах район-
ной газеты «Первомайский вест-
ник» юбиляров месяца от имени 
районного женсовета, посещать 
именинников с поздравлениями 
и подарками на дому. Люди ждут 
ее визита, потому что она находит 
для них добрые, искренние сло-
ва. И встречи всегда получаются 
теплыми и душевными.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА 

по материалам газеты  
«Первомайский вестник» 

  ЖЕНСКОЕ ДВИЖЕНИЕ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Помочь хоть в маломОпасный  
ковидный фейк
В ситуации, когда коронавирусная 
инфекция продолжает распростра-
няться по территории региона, 
нужно максимально объединять 
силы, бороться с ней. Однако в ра-
боте большой команды медиков 
края тоже бывают сбои…

Так, на днях огорошило федеральное меди-
цинское учреждение – яровская медсанчасть 
№ 128 ФМБА России, которая обратилась за 
помощью к людям в приобретении средств 
индивидуальной защиты, при том что ими 
край буквально завален. Запас как минимум 
на 9 месяцев. Имеется 1 млн 973 тыс. масок, 
126 тыс. респираторов, 45 тыс. защитных экра-
нов для лица, 69 тыс. высоких бахил, 2,5 млн 
медицинских перчаток, 448,5 тыс. защитных 
костюмов.

Более чем приличный запас СИЗов образован 
и в инфекционных госпиталях региона. Чтобы 
было понятнее, обратите внимание, например, 
на количество медицинских перчаток – 2,5 млн 
штук! Этого хватит, чтобы обеспечить ими 
каждого жителя Алтайского края и половину 
населения соседней Республики Алтай.

И на этом фоне главный врач яровской мед-
санчасти № 128 обращается к людям за помо-
щью в приобретении СИЗов. Зачем? Ответ вас 
удивит. Медсанчасть № 128 не стала обращаться 
в Минздрав Алтайского края за средствами 
индивидуальной защиты, потому что ранее 
на просьбу Минздрава развернуть госпиталь 
на базе МСЧ (напомним, это федеральное уч-
реждение) его руководство ответило отказом. 
Но госпиталь все же пришлось разворачивать 
самостоятельно, а обращаться в край за СИЗами 
стало неудобно. Впрочем, не дожидаясь заявок, 
Министерство здравоохранения края перебро-
сило яровскому учреждению необходимый 
запас средств индивидуальной защиты.

В ситуации, когда медикам и пациентам 
непросто, отпечаток на общую обстановку 
накладывает выброс в Сеть информации, ко-
торая не соответствует действительности. Так, 
7 октября информагентство URA.ru выложило 
новость о том, что Алтайский край – послед-
ний среди регионов в очереди на получение 
антиковидной вакцины. Пришлось вмешаться 
федеральному и региональному минздравам. 
Они разъяснили, что гонки нет и все получат 
лекарства согласно ранее подписанному согла-
шению, то есть в сентябре и октябре 2020 года, 
а затем в первом квартале 2021-го. Кроме того, 
на этой неделе в «Ватсап» началась рассылка 
голосового сообщения неизвестной женщины, 
которая рассказала о десятках умерших от 
COVID-19 в Барнауле. Еще один фейк!

Из этих ситуаций главное сделать правиль-
ный вывод – доверять официальным органам 
власти, проверенным средствам массовой ин-
формации.

Татьяна МИТЬКОВА.

  ОСТРАЯ ТЕМА .

 9Утерянный аттестат № 02218000417009, выданный МБОУ «СОШ 
№ 72» г. Барнаула в 2014 г., диплом № 2314, выданный Алтайским 
государственным колледжем г. Барнаула в 2018 г. на имя Ткаченко 
Эдуарда Алексеевича, считать недействительными.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

Уведомление о проведении  
общественных обсуждений

Общество с ограниченной ответственностью 
«Птицефабрика «Комсомольская» (ООО «Птицефа-
брика «Комсомольская») совместно с администраци-
ей Павловского района Алтайского края извещает о 
начале общественных обсуждений предваритель-
ной оценки, обосновывающей документации и тех-
нического задания на проведение оценки воздей-
ствия на окружающую среду (далее – ТЗ) по объекту 
государственной экологической экспертизы: про-
ектная документация «Реконструкция птичников 
кур-несушек содержанием в клеточных батаре-
ях вместимостью по 155,52 тыс. голов (поэтапная):  
№ 29 (1 этап), № 30 (2 этап), № 31 (3 этап) на террито-
рии ООО «Птицефабрика «Комсомольская».

Наименование и цель намечаемой деятель-
ности: реконструкция птичников № 29, № 30, № 31.

Месторасположение намечаемой деятельности: 
территория ООО «Птицефабрика «Комсомольская»: 
птичник № 29 расположен на земельном участке  
с кадастровым номером 22:31:030504:366 по адресу: 
Алтайский край, Павловский район, п. Новые Зори; 
птичник № 30 расположен на земельном участке  
с кадастровым номером 22:31:030504:367 по адресу: 
Алтайский край, Павловский район, п. Новые Зори; 
птичник № 31 расположен на земельном участке  
с кадастровым номером 22:31:030504:260 по адре-
су: установлено относительно ориентира, рас-
положенного за пределами участка. Ориентир –  
п. Новые Зори. Участок находится примерно в  
840 м от ориентира по направлению на северо-за-
пад, почтовый адрес ориентира: Алтайский край, 
Павловский район.

Наименование и адрес заказчика: ООО «Пти-
цефабрика «Комсомольская», 659010, Алтайский 
край, Павловский район, п. Новые Зори, ул. Шос-
сейная, д. 2.

Примерные сроки проведения оценки воздей-
ствия на окружающую среду: II квартал 2020 г. –  
I квартал 2021 г.

Орган, ответственный за организацию обще-
ственного обсуждения: администрация Павловско-
го района Алтайского края, 659000, Алтайский край, 
Павловский район, с. Павловск, ул. Ленина, д. 30.

Форма проведения общественных обсужде-
ний: представление замечаний и предложений.

Форма представления замечаний и предло-
жений: письменная.

Сроки доступности ТЗ по оценке воздействия 
на окружающую среду: в течение всего време-
ни проведения оценки воздействия на окружаю-
щую среду.

Сроки доступности предварительной оцен-
ки и обосновывающей документации для оз-
накомления: в течение 30 дней со дня опублико-
вания настоящего уведомления.

Места доступности ТЗ по оценке воздействия 
на окружающую среду, предварительной оценки 
и обосновывающей документации для ознакомле-
ния и представления замечаний и предложений:

– администрация Павловского района Алтайско-
го края (приемная), 659000, Алтайский край, Пав-
ловский район, с. Павловск, ул. Ленина, д. 30, тел. 
8 (385-81) 2-28-36, с пн. по пт. с 9.00 до 17.00, перерыв 
на обед с 13.00 до 14.00, www.pavlovsk22.ru.

– ООО «Птицефабрика «Комсомольская», 659010, 
Алтайский край, Павловский район, п. Новые Зори, 
ул. Шоссейная, д. 2, тел. 8 (385-2) 56-02-33 (доб. 210), с пн. 
по пт. с 8.00 до 17.00, перерыв на обед с 12.00 до 13.48.

Иная информация: срок представления заме-
чаний и предложений в течение 30 дней со дня опу-
бликования настоящего уведомления.

Информационное сообщение о торгах  
по продаже имущества ООО «Беловодье»
Организатор торгов – конкурсный управляю-

щий ООО «Беловодье» (ОГРН 1042202193296, ИНН 
2224091142, 659603, Алтайский край, Смоленский 
район, с. Сычевка, ул. Советская, д. 188) Габидули-
на Анна Олеговна (ИНН 540402578697, СНИЛС 161-
959-299-10, тел. 8-913-955-7007), 109029, г. Москва, ул. 
Нижегородская, д. 32, стр. 15, оф. 615, член НП СРО 
«СМиАУ» (ИНН 7709395841, ОГРН 1027709028160), 
определение Арбитражного суда Алтайского края 
от 24.05.2016 по делу А03-2694/2015, сообщает: тор-
ги, назначенные на 9.09.2020, признаны не состо-
явшимися: лоты 7-8 из-за технической ошибки; 
лоты 1-3 в связи с отсутствием заявок; по лотам 
4, 5, 6 договор купли-продажи заключен с един-
ственным участником. Цена реализации лота 4 
– 64 000 руб., 5 – 143 000 руб., 6 - 308 000 руб. За-
интересованность победителей по отношению к 
должнику, кредиторам, СРО, конкурсному управ-
ляющему и участие их в капитале отсутствуют.

Объявляется о проведении торгов (повтор-
но лоты 7-8;), повторных (лоты 1-3) торгов в фор-
ме аукциона, открытого по составу участников,  
с открытой формой представления предложений 
о цене, по продаже имущества ООО «Беловодье» 
в составе 5 лотов, которые состоятся 30.11.2020 
в 10.00 (время московское) на ЭТП «Ютендер». 
Лот № 1 Право требования к ООО «Гермес», на-
чальная цена (НЦ) – 4 237 677 руб.; лот № 2 Пра-
во требования к ООО «Начало», НЦ – 245 783,16 
руб.; лот № 3 Право требования к ООО «Начало», 
НЦ – 681 485,25 руб.; по лоту № 7 Земельный уча-
сток 22:41:040701:1557 (общая долевая собствен-
ность: 20/30), НЦ – 1 660 653,9 руб.; по лоту № 8 
Земельный участок 22:41:040701:1406 (общая до-
левая собственность: 45/121), НЦ – 4 230 516,6 
руб. Шаг аукциона 5% на повышение. Заявки на 
участие в аукционе размещаются посредством 
ЭДО на ЭТП «Ютендер», http://utender.ru, в период  
с 09.00 (мск) 12.10.2020 до 18.00 (мск) 24.11.2020, 
и должны соответствовать требованиям п. 4.1 
Пр. № 1 приказа МЭР РФ от 23.07.2015 № 495 и 
регламенту ЭТП. Для ознакомления с характе-
ристиками имущества, условиями договора о 
задатке и купли-продажи необходимо напра-
вить письменный запрос с указанием № торгов,  
№ и описания лота, интересующей информаци-
ей на e-mail: gabidulina11.90@mail.ru. Задаток в 
размере 10% от начальной цены продажи опла-
чивается по следующим реквизитам: ООО «Бе-
ловодье», ИНН 2224091142, КПП 227101001, р/сч  
№ 40702810418000003036 в Алтайский РФ АО «Рос-
сельхозбанк», к/сч 30101810100000000733, БИК 
040173733. Подтверждением поступления задат-
ка является выписка с р/сч, предоставляемая бан-
ком организатору торгов. Подведение итогов тор-
гов и размещение протокола о результатах торгов 
будут осуществляться на сайте площадки в день 
определения победителя торгов. Победителем 
признается участник, предложивший наиболее 
высокую цену. Договор должен быть заключен с 
победителем торгов не позднее 5 дней с момен-
та получения им протокола о результатах. Акт 
приема-передачи лота подписывается после пол-
ной оплаты в соответствии с договором. Оплата 
имущества (лота) должна быть осуществлена не 
позднее 30 дней со дня подписания договора куп-
ли-продажи по следующим реквизитам: ООО «Бе-
ловодье», ИНН 2224091142, КПП 227101001, р/сч 
40702810918000002692 в Алтайский РФ АО «Рос-
сельхозбанк», к/сч 30101810100000000733, БИК 
040173733.

Информационное сообщение 
об итогах торгов  

по продаже имущества  
ООО «Гранид»

Организатор торгов–конкурс-
ный управляющий Пицун Виктор 
Евтихьевич (ИНН 221000136668, 
СНИЛС 051-510-747-17, почтовый 
адрес: 658820, Алтайский край, 
г. Славгород, а/я 25), член Ассоци-
ации «УРСОАУ» (644122, г. Омск,  
ул. 5 Армии, д. 4, оф. 1, ИНН 
5406240676, ОГРН 1025402478980) 
сообщает о подведенных итогах 
торгов 7998-ОТПП на площадке 
«Аукционы Сибири» по продаже 
имущества ООО «Гранид» (Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Ткац-
кая, д. 78, ИНН 2221030342, ОГРН 
1022200902723), признанного бан-
кротом решением Арбитражного 
суда Алтайского края от 30.07.2019 
по делу А03-13010/2018. Победите-
лями признаны (№ лота – Ф. И. О. – 
предложенная цена (руб.): 1. Поце-
луев Василий Петрович – 173 600; 
2. Васильев Александр Андреевич 
– 401 000; 3. Калинин Сергей Юрье-
вич – 201 000,1; 5. Кашкаров Денис 
Юрьевич. Торги по лоту 4 не состо-
ялись в связи с отсутствием заявок. 
В капитале победителей конкурс-
ный управляющий, СРО арбитраж-
ных управляющих, членом которой 
является конкурсный управляю-
щий, не участвуют.

Извещение о необходимости согласования проектов межева-
ния  земельных участков

Заказчик: Ратников Роман Владимирович, адрес: Вологодская об-
ласть, г. Вологда, ул. Окружное шоссе, д. 26а, кв. 117, тел. 8-951-746-3232.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Кравченко А.А., 
№ аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@
mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходные земельные участки с кадастровыми номерами: 
22:11:010001:27, расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, 
в границах земельного округа Глубоковский сельсовет; 22:11:050003:399, 
расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, в границах 
земельного округа Чернавский сельсовет, рабочие участки № 16, 17, 
18, 19; 22:11:050003:400, расположенный: Алтайский край, Завьялов-
ский район, в границах земельного округа Чернавский сельсовет, 
рабочие участки № 12, 13, 29; 22:11:050003:401, расположенный: Ал-
тайский край, Завьяловский район, в границах земельного округа 
Чернавский сельсовет, рабочие участки № 2, 6, 14; 22:11:050003:402, 
расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, в границах 
земельного округа Чернавский сельсовет, рабочие участки № 4, 7; 
22:11:050003:403, расположенный: Алтайский край, Завьяловский 
район, в границах земельного округа Чернавский сельсовет, рабо-
чие участки № 7, 12. Ознакомиться с проектами можно по адресу: 
658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Совет-
ская, д. 69. Возражения относительно размера и местоположения на-
правлять по адресу: 658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Советская, д. 69, кадастровому инженеру Кравчен-
ко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайскому краю в течение  
30 дней с момента выхода извещения.

8 октября ушел из жизни Власов Виктор Сергеевич. Он родился 10 де-
кабря 1949 года в городе Жданове (Мариуполе) Донецкой области Укра-
инской ССР. Окончил Ждановский металлургический институт, затем 
Омскую высшую школу милиции.

Свой трудовой путь начал в 1972 году на заводе «Алтайсельмаш» в  
г. Рубцовске Алтайского края. Работал инженером-технологом, инжене-
ром-конструктором научно-исследовательского центра завода, секрета-
рем заводского комитета ВЛКСМ, заместителем заведующего отделом 
комсомольских организаций Алтайского краевого комитета ВЛКСМ. Че-
тырнадцать лет служил в органах МВД, а также работал в администрации 
города Барнаула, возглавлял службу безопасности коммерческого банка.

В 2000 году был назначен на должность федерального инспектора аппа-
рата полномочного представителя Президента Российской Федерации в 
Сибирском федеральном округе. С 2006 по 2011 год – главный федераль-
ный инспектор аппарата полномочного представителя Президента Рос-
сийской Федерации в Сибирском федеральном округе в Алтайском крае.

За годы работы в должности главного федерального инспектора аппара-
та полномочного представителя Президента Российской Федерации в Си-
бирском федеральном округе в Алтайском крае эффективно взаимодействовал с правоохранительны-
ми и иными территориальными органами федеральных органов исполнительной власти, обеспечивал 
деятельность в Алтайском крае комиссии аппарата полномочного представителя по контролю за реали-
зацией приоритетного национального проекта «Доступное и комфортное жилье – гражданам России».

Светлая память о замечательном человеке всегда будет жить в сердцах тех, кто его знал и высоко це-
нил. Искренне скорбим вместе с родными и близкими Виктора Сергеевича и выражаем глубокое со-
болезнование в связи с постигшей их тяжелой утратой.

В.П. Томенко, А.А. Романенко, члены Совета Федерации Федерального собрания Российской Федерации, 
депутаты Государственной думы Федерального собрания Российской Федерации, члены Правительства 

Алтайского края, депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания.

Алтайское краевое отделение Союза женщин России глубоко скорбит по поводу кончины
ХРИСТЕНКО  

Ангелины Дмитриевны,
 заслуженного педагога, вдовы героя войны и труда. Память об этом замечательном человеке, обая-

тельной и умной женщине, о нашей старшей подруге навсегда сохранится в наших сердцах. Выражаем 
искренние соболезнования родным и близким покойной.

Алтайская краевая общественная организация «Рубцовская коллегия по оказанию социальной по-
мощи населению» выражает глубокое соболезнование родным и близким по поводу смерти 

ВЛАСОВА  
Виктора Сергеевича.

Администрация Губернатора и Правительства Алтайского края выражает искреннее соболезнование 
Власовой Наталии Владимировне, консультанту контрольно-методического отдела департамента Адми-
нистрации Губернатора и Правительства Алтайского края по документационному обеспечению, в связи 
с кончиной супруга 

ВЛАСОВА  
Виктора Сергеевича.

Алтайское краевое Законодательное Собрание выражает искренние и глубокие соболезнования  
депутату Алтайского краевого Законодательного Собрания, руководителю фракции ЛДПР Семенову 

Владимиру Владиславовичу по поводу смерти его матери
СЕМЕНОВОЙ  

Галины Федоровны.
Разделяем Вашу боль и утрату. Скорбим вместе с Вами.

Теперь жители Хабарского района с удовольствием гуляют по новой набережной.

«Члены «первичек» зашли в дом каж-
дого ветерана, провели обследование 
жилищных условий, зафиксировали 
пожелания и просьбы… Старались по-
мочь даже в малом».

ВЛАСОВ  
ВИКТОР СЕРГЕЕВИЧ

https://vk.com/away.php?to=http%3A%2F%2FURA.ru&cc_key=
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Любовь Березина и программист Алексей Гузенков показали новый пульт управления сценическим кругом.

  КРИМИНАЛ .

  ТЕАТР .

Сцена, стиль, спектакли

Сыграли 
на доверчивости

Барнаульская пенсионерка переве-
ла все сбережения мошенникам, да 
еще и взяла в банке кредит для того 
же самого. Общий ущерб составил 
354 тысячи рублей.

Как выяснили сотрудники отдела поли-
ции по Железнодорожному району УМВД 
России по Барнаулу, 69-летняя женщина 
попалась на уловку мошенников, исполь-
зующих довольно распространенную 
схему. Пенсионерке позвонил неизвест-
ный, представился сотрудником службы 
безопасности банка. Сообщил, что зло-
умышленники пытаются снять с ее кар-
ты деньги. И чтобы якобы не допустить 
этого, женщина должна снять всю сумму  
(154 тысячи рублей) и перевести на счет, 
который ей продиктовали.

Позже доверчивой женщине снова 
позвонили. На этот раз сообщили, что 
на ее имя кто-то посторонний оформил 
заем. Поэтому ей якобы необходимо са-
мой взять кредит и перевести деньги на 
«безопасные» счета. Несмотря на то, что 
пенсионерка знала о подобных случаях 

мошенничества, поверила телефонным 
аферистам и оформила на себя кредит 
в размере 200 тысяч рублей. Эту сумму 
снова положила на счет, предложенный 
неизвестным собеседником.

Теперь полицейские выясняют лич-
ность афериста. Уголовное дело возбуждено 
по признакам мошенничества.

Разорил киоск
В Топчихинском районе сотрудники 

полиции раскрыли кражу из газетного 
киоска.

Сообщение о том, что кто-то ночью про-
брался в газетный киоск, расположенный 
в районном центре Топчиха недалеко от 
вокзала, поступило в полицию утром 
5 октября.

Как было установлено, вор, взломав 
входную дверь, похитил различные то-
вары: 20 колод игральных карт, 50 шари-
ковых ручек, 20 зажигалок, 48 тетрадей, 
5 книг, 7 мужских перстней, 10 браслетов, 
10 трудовых книжек, 10 обложек на па-
спорт, 3 портмоне. И это далеко не полный 
список…Также была украдена коробка с 
разменной монетой. По предварительным 

подсчетам, сумма ущерба составила около 
15 тысяч рублей.

Сотрудники уголовного розыска за-
держали злоумышленника – 21-летнего 
местного жителя. Часть его «трофеев» была 
изъята. Так, один из перстней красовался 
на пальце парня, когда к нему пришли 
полицейские. Известно, что ранее моло-
дой человек уже был судим за корыстные 
преступления.

Хитроумный завхоз
Бывший заместитель директора од-

ной из общеобразовательных школ в 
Первомайском районе обвиняется в 
мошенничестве.

Как сообщила «АП» помощник руково-
дителя следственного управления След-
ственного комитета РФ по краю Елена 
Коновалова, в 2018 году заместитель ди-
ректора школы по административно-хо-
зяйственной части устроил на работу 
своих знакомых. Но, как выяснилось в 
дальнейшем, они ничего не делали, даже 
не приходили в это учебное заведение. 
А начисленную им зарплату хитроумный 
завхоз забирал себе.

Директор и главный бухгалтер об этом 
не знали. В результате за лето мошенник 
незаконно обогатился на 54 тысячи рублей.

Но после того как в отношении него 
было возбуждено уголовное дело, свою 
вину признал и возместил ущерб. Теперь 
суд решит, как его наказать.

Такой обидчивый
Перед судом предстанет 46-летний бар-

наулец, застреливший соседа из ружья.
Жуткое происшествие случилось в июле 

в одном из частных домов краевого цен-
тра. Мужчина был у соседей, участвовал 
в застолье. Поспорил с хозяином по незна-
чительному поводу и, обидевшись, ушел 
домой. Там взял охотничье ружье и вернулся 
к оппоненту. Выстрелил в него. В результате 
32-летний мужчина погиб на месте.

Стрелявший вину признал частично. 
Заявил, будто не хотел лишать жизни своего 
приятеля. Но следствие считает, что убийца, 
мягко говоря, лукавит. Теперь его уголовное 
дело рассмотрит суд. Оно направлено туда 
для рассмотрения по существу.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Лебеди-разведчики
В этом году уже в последний день сен-

тября жители Советского района услы-
шали первые лебединые крики.

Считается, что это ранний прилет. Похоже, 
это «разведчики». Они еще не садятся на само 
озеро Светлое, которое не замерзает зимой, 
и делают остановки на окрестных водоемах. 
Вся стая собирается на озерной глади только 
в ноябре, когда реки затягивает льдом. Пока 
насчитали около десятка кликунов, пишет 
«Бийский рабочий». Такой ранний прилет 
уже был в 2017 году. Тогда первые лебеди 
тоже появились в районе к концу сентября. 
Чаще местные жители замечают кликунов 
в двадцатых числах октября и ноябре.

Гуляли две лисы
В городе-курорте Белокурихе отдыхающие 

заметили двух лис, которые не боялись людей 
и вели себя спокойно. Животные подходили 
к автомобилям и что-то вынюхивали.

Некоторые горожане даже запечатлели на видео 
непрошеных гостей. Причем одна из лис спокойно 
приблизилась к человеку, который снимал ее на 
телефон.

Часто лисы перестают бояться людей, когда 
заражаются бешенством. Поэтому на всякий 
случай надо держаться от них подальше. К сча-
стью, в данном случае животные вели себя 
неагрессивно.

Подготовила 
Алёна ИВАНОВА

  УВЛЕЧЕНИЕ .
10 тысяч километров на велосипеде
В Алтайский край прие-
хал тревел-блогер, том-
ский путешественник 
Егор Ковальчук. Со 2 ок-
тября он на велосипеде 
едет по маршруту «Зо-
лотое кольцо Сибири», 
в которое вошли и ту-
ристические достопри-
мечательности Алтай-
ского края. 

В наш регион он приехал 
вечером 6 октября из Новоси-
бирской области. В крае велоту-
рист проведет три дня. Первой 
точкой стал Барнаул. Затем он 
проедет через Бийск, Белоку-
риху, Солоновку и Никольское. 

В Белокурихе Егор Ковальчук 
намерен отдохнуть в санатории, 
подняться на Церковку, побы-

вать у приветливых пасечников 
в окрестностях и съездить за 
крафтовым сыром в Солоновку. 
Также в планах – пантовые ван-
ны в маральнике «Никольское».

Обо всем увиденном томич 
рассказывает в своем видеобло-
ге. Он стал первым велотури-
стом, который отправился по 
маршруту «Золотое кольцо 
Сибири», объединившему 
10 регионов Сибири. За 33 
дня Егор Ковальчук посетит 
Новосибирск, Белокуриху, Гор-
но-Алтайск, Артыбаш, горный 
серпантин Кату-Ярык, Акташ, 
Шерегеш, Новокузнецк, Аба-
кан, Шушенское, Кызыл, Ир-
кутск и Улан-Удэ, преодолев 
на двухколесном транспорте 
около 10 тысяч километров. 
Завершить первый тур томич 
собирается 3 ноября. 

– На мне лежит большая 
ответственность. Моя задача – 
показать Сибирь. Она действи-
тельно интересна! – рассказал 
первопроходец. 

Как сообщается на сайте 
межрегионального маршрута 
«Золотое кольцо Сибири», об-
ратная связь от Егора Коваль-
чука поможет им разработать 
его зимнюю версию. Она ох-
ватит регионы СФО, где есть 
инфраструктура для занятий 
горнолыжным спортом и удоб-
ная логистика. Презентовать 
зимнее «Золотое кольцо Сиби-
ри» Томское отделение Русско-
го географического общества 
планирует в феврале-марте 
2021 года.

Светлана 
ЯКОВЛЕВА

Фото с сайта goldringsiberia.

Краевой театр драмы им. 
В.М. Шукшина рассказал, ка-
ким будет предъюбилейный, 
99-й сезон.

Оказалось, весьма насыщенным: 
несмотря на всю нынешнюю неопреде-
ленность, алтайская драма наметила 
аж две творческие лаборатории, «Боль-
шие гастроли», постановку спектакля 
с Константином Хабенским и многое 
другое. О планах и уже произошед-
ших переменах в четверг рассказала 
директор театра Любовь Березина.

Ч�� ������
Если ничего не случится, то 16 ок-

тября театр откроет долгожданный 
сезон премьерой спектакля «Ревизор» 
по Гоголю в постановке режиссера 
Алексея Шавлова. На двадцатые числа 
запланированы «Большие гастроли» 
– федеральная программа впервые с 
весны возвращается в офлайн-формат, 
и к нам приедет Драматический театр 
Комсомольска-на-Амуре со своими че-
тырьмя спектаклями (в том числе од-

ной детской сказкой), а барнаульские 
артисты отправятся в Хабаровский 
край с ответным визитом.

В ноябре на площадке нашей драмы 
свою творческую лабораторию по со-
временной драматургии проведут Го-
сударственный Театр Наций (Москва) 
и его художественный руководитель 
Евгений Миронов.

– Ее курирует известный театраль-
ный критик Олег Лоевский, который 
отбирает режиссеров для участия, – 
говорит Любовь Березина. – Это будет 
совместный проект с театрами Бийска 
и Рубцовска. Будут поставлены четыре 
спектакля-эскиза.

Уже зимой к репетициям приступит 
бывший главный режиссер нашего 
театра Владимир Золотарь (постанов-
щик таких памятных спектаклей, как 
«Войцек», «На всякого мудреца доволь-
но простоты» или «Пиковая дама», 
покинувший театр в конце 2000-х). 
Пока он определяется с пьесой и, как 
говорит Березина, хочет вернуться 
с каким-то серьезным материалом.

А весной у барнаульцев появится 
возможность увидеть знаменитостей 

за работой: Константин Хабенский 
выступит в качестве художественно-
го руководителя и, возможно, актера 
в спектакле по пьесе «Интуиция», 
написанной Александром Цыпки-
ным, автором «БеспринцЫпных 
чтений». В проекте примут участие 
главный художник МХТ им. А.П. Че-
хова Николай Симонов, известный 
балетмейстер Николай Реутов. Ка-
стинг наших артистов пройдет уже 
в ноябре.

Остаются в силе договоренности 
с Вахтанговским театром – москви-
чи обещают привезти в апреле свои 
лучшие постановки, которые можно 
показать в технических условиях на-
шей площадки, а алтайская драма в 
начале июня должна сыграть на их 
исторической сцене на Арбате два 
своих спектакля. Завершится сезон 
еще одной творческой лабораторией.

А вот чего не будет, так это губерна-
торской елки: массовые мероприятия 
с участием школьников отменены 
до конца декабря. Но у родителей 
будет возможность привести детей 
на новогоднюю сказку, правда не но-
вую: премьера «12 месяцев» прошла 
несколько лет назад.

Ч�� ��� �����
О масштабном ремонте сцены и ее 

сложнейших механизмов стоимостью 
35 миллионов рублей мы рассказыва-
ли – а теперь журналистам показали 
его результаты.

– Планшет – идеальный, какой и 
должен быть в театре, – говорит Лю-
бовь Березина. – Теперь актрисы не 
будут бояться оставить свои каблуки 
в дырках и щелях.

Планшет – это, грубо говоря, пол 
сцены. Обновить его удалось благодаря 
замене всей механики поворотного 
круга и кольца сцены, которые теперь 

будут плавно и бесшумно вращаться 
хоть в одну, а хоть и в разные стороны 
с любой скоростью. Настолько плав-
но, что актерам больше не придется 
принимать стойку моряка на палубе, 
чтобы сохранить равновесие.

Вообще-то основные и наиболее 
дорогостоящие новшества не видны 
из зрительного зала, но публика, ко-
торая придет на «Темные аллеи» или 
«Укрощение строптивой», их почув-
ствует, обещают в театре. А специали-
сты театра уже оценили новый пульт 
управления кругом и кольцом сцены 
с сенсорным экраном и возможностью 
легко программировать любые по-
вороты.

– Здесь используются современные 
технологии управления промышлен-
ными станками, а мы внедряем их в 
театральном оборудовании, – объясня-
ет разработчик проекта, программист 
московской компании «Стройцирк» 
Алексей Гузенков. – До этого пово-
ротный круг и кольцо соединялись 
штырем, чтобы они вращались од-
новременно. Сейчас синхронизация 
делается на уровне программного 
обеспечения и достигается нажати-
ем одной кнопки.

Заменила московская компания и 
верхние механизмы сцены, которые 
раньше были чуть ли не кустарными.

Что зрители точно заметят, так это 
изменения фирменного стиля театра: 
в логотипе теперь используется ти-
пографика (примерно как в начале 
прошлого века), а все афиши будут 
приведены к единообразию. Перемены 
можно увидеть и на обновленном сай-
те алтайской драмы, который демон-
стрирует и новые шрифты, и цветовую 
гамму, состоящую из синего, белого, 
золотого и терракотового оттенков.

Любовь КАРПОВА,
 Олег БОГДАНОВ 

(фото)

Режиссер Алексей Шавлов репетирует «Ревизора».

Под сценой скрыты обновленные механизмы поворотного круга и кольца.


